

Le Prélat en Estonie et en Finlande

Mgr Xavier Echevarria a réalisé un voyage pastoral en Estonie et en Finlande, il y a une dizaine de jours. Récit de cette courte visite.

25/10/2016

Samedi 15 octobre, dès le premier jour de sa visite pastorale, le Prélat a rencontré des fidèles de l'Opus Dei de ces deux pays à l'aéroport international de Vantaa, à Helsinki. Puis il a pris un transbordeur pour faire les 80 km qui séparent les

capitales de ces deux pays finno-ougriens.

Pendant le voyage, ses accompagnateurs lui ont parlé de la grande tradition du chant polyphonique en Estonie et d'autres coutumes.

À Tallin, il a échangé plusieurs fois avec quelques centaines de personnes. Il les a toutes stimulées à faire un intense apostolat évangélisateur, grâce à l'exemple de leur vie, spécialement parmi les gens qui n'ont jamais eu l'occasion d'entendre parler du Christ.

Sa rencontre avec Lembit Peterson, directeur de théâtre que le bienheureux Alvaro del Portillo connut lors de son séjour en Estonie en 1993, a été très touchante. À l'époque, les catholiques estoniens se comptaient sur les doigts de la main.

Dans un centre multi-sports, mgr Echevarria s'est entretenu avec une centaine de personnes et les a encouragées à retrouver les racines de cette nation que le Pape Innocent III avait qualifiée de « Mariale ». Aussi leur a-t-il conseillé de faire un grand apostolat, sans respect humain et la main dans la main de la Sainte Vierge.

En Finlande

Dimanche 16, près de 200 personnes l'ont rencontré dans un hôtel au centre d'Helsinki. Il a insisté sur l'importance de la prière et de l'amour du prochain. Un jeune couple, avec trois enfants, lui a demandé de leur parler de l'importance de se préparer à être de bons parents avec la même intensité avec laquelle on se prépare être de bons médecins, de bons avocats, etc. En effet, il arrive que cette formation pour être un bon mari, une bonne

épouse, de bons parents, soit souvent négligée.

Mgr Echevarría leur a rappelé que la famille est le noyau de la société et que toute famille qui s'aime n'a pas de mal à aider les familles qui l'entourent. Le Prélat s'est adressé aux couples, « *maris, aimez vos femmes, respectez-les ; et vous, les femmes, aimez votre mari, tous les jours, chaque jour, comprenez-les* », et les a encouragés à éprouver « *le besoin de se servir l'un l'autre et de s'entraider afin que leurs enfants et les familles qu'ils fréquentent partagent leur bonheur* ».

La rencontre à Helsinki.

Il a parlé de la société finlandaise pour constater que la Finlande a atteint un niveau de développement admirable dont on a beaucoup à apprendre. Cela dit, il a encouragé les Finlandais à secourir des pays moins évolués et à ne pas oublier

qu'il y a aussi en Finlande des pauvres, des personnes marginalisées devant qui on ne saurait fermer les yeux. Il a ainsi invité les assistants à lutter contre la tentation de l'individualisme et à se mettre à vivre pour les autres, à visiter les malades, les personnes âgées qui connaissent la tristesse de la solitude.

À la fin de la réunion, il s'est entretenu avec plusieurs familles. Puis il a visité Tavasttähti et Silta-Klubi, deux résidences d'étudiants dont la formation chrétienne est confiée à l'Opus Dei.

Les étudiantes ont joué une pièce de théâtre racontant les différentes étapes de la vie d'une personne et le soin prodigué par les anges gardiens. Elles lui ont offert aussi un montage photo représentant une imitation de la plaque de la première résidence lancée par des personnes de l'Oeuvre

à Madrid : DYA (Droit et Architecture). On pouvait lire en bas de la photo : Silta Klubi (nom de la résidence d'Helsinki). Émilie a souligné la foi de saint Josémaria pour monter avec très peu de moyens ce projet apostolique auprès des étudiants. Maintenant, nombre de personnes des cinq continents – Émilie elle-même- peuvent s'épanouir humainement et spirituellement dans ce genre de résidence. Le tout, grâce à la réponse généreuse de saint Josémaria à Dieu.

Ensuite, il y eut un échange émouvant avec Elias, luthérien, chanteur-compositeur finlandais, qui a chanté pour lui combien il est facile qu'un pays développé oublie les problèmes des pays en voie de développement. Le prélat, très reconnaissant, l'a encouragé à suivre le Christ de près, à prier et à se démener pour les autres.

Lundi matin, mgr Xavier Echevarria a rencontré Teemu Sippo, évêque d'Helsinki, avant de prendre l'avion de retour à Rome.

C'est la sixième fois qu'il visite la Finlande depuis que saint Jean-Paul II l'a nommé Prélat de l'Opus Dei.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr/article/le-prelat-en-estonie-et-en-finlande/> (20/01/2026)